



Gautrachtenfest des DreiflÄsse-Trachtengaues

Beitrag

Trachtenverein ImmergrÄn LÄmmersdorfÄ im DreiflÄssegau feiert 75jÄhriges Bestehen

Der Trachtenverein ImmergrÄn LÄmmersdorf feiert heuer sein 75-jÄhriges GrÄndungsjubilÄum. Seit 1949 prÄgen seine Mitglieder das Gemeindeleben in der Gemeinde Untergriesbach nachhaltig. Die Trachtler pflegen lokale BrÄuche wie das Pflingstsingen und das Rauhnelbetteln, beteiligen sich mit groÄem Engagement an den Heimattagen, vermitteln VolkstÄnze und musikalische FÄhigkeiten an Jugend und Erwachsene und begeistern alljÄhrlich Hunderte von Theaterbesuchern.

Der Verein, der sich ganz der bÄuerlichen Kultur des Unteren Bayerischen Waldes verschrieben hat, ist dabei selbst den Bauernstuben dieser Region entsprungen. Nach den rigiden BeschrÄnkungen durch die nationalsozialistische Diktatur und den entbehrungsreichen Jahren des Zweiten Weltkriegs trafen sich auf den DÄrfern der damaligen LÄmmersdorfer Gemeinde MÄdchen und Burschen, um miteinander zu tanzen. Diese privaten Treffen wurden zur Keimzelle des ÄVolks- und GebirgstrachtenerhaltungsvereinsÄ, der am 29. April 1949 gegrÄndet wurde.

Die nun beginnende Geschichte des Vereins erlebte ihren ersten wichtigen Einschnitt in der Mitte der 1950er Jahre. Bislang hatten sich die Mitglieder Äberwiegend in oberbayerischen Trachten gezeigt, die aber nicht so recht zur lokalen Kultur passen wollten. Bald erfolgte eine Hinwendung zu einer erneuerten Form der Passauer Bistumstracht, deren Erhalt fortan gepflegt werden sollte Ä und bis heute gepflegt wird. In den frÄhen 1960er Jahren erlebten die ImmergrÄnen dann ihre bislang grÄÄte Krise: Interne Konflikte fÄhrten zu einem FÄhrungswechsel und das Vereinsleben geriet in groÄe Unruhe. Eine Stabilisierung konnte erst durch die RÄckkehr des GrÄndungsvorstands erreicht werden. Die danach einsetzende Konsolidierung des Vereins ermÄglichte in den 1980er Jahren eine erhebliche Steigerung der Mitgliedszahlen Ä zeitweise stellen die LÄmmersdorfer Trachtler die zweitmeisten Teilnehmer am Passauer Maidultfestzug.

Um weiterhin ein bestimmender Faktor im Gemeindeleben zu bleiben, begann der Verein in den 1990er Jahren mit einer bis heute andauernden umfassenden Modernisierung. Das betraf erstens die Kommunikation: Es wurde eine eigene Vereinszeitung geschaffen, die spÄter durch den verstÄrkten

Einsatz der sozialen Medien ergänzt wurde. Zweitens entschloss sich der Verein zu Beginn der 2020er Jahre zur Renovierung und Sanierung des Vereinsheims, um so einen zentralen Treffpunkt auch für die Zukunft zu erhalten. Und drittens werden immer wieder neue Aktivitäten in das Vereinsjahr integriert, wie etwa das gemeinsame Krauthobeln – eine althergebrachte Tätigkeit, die im neuen Rahmen für eine große Gaudi sorgt.

In Anbetracht dieser Gesamtbilanz freuen sich die Laemmersdorfer Trachtler, anlässlich ihres Jubiläums das diesjährige Gaufest des Dreiflussesgaus ausrichten zu dürfen. Es findet vom 11. bis 15. Juli 2024 in Untergriesbach statt. Ausgelassen geht's am Donnerstag, 11. Juli, mit einem Kabarettabend los. Der aus dem Fernsehen bekannte Parodist Wolfgang Krebs derbleckt zusammen mit den Bayerischen Laemmersdorfer Politikern wie Markus Schäfer, Hubert Aiwanger und Robert Habeck. Am Freitag, 12. Juli, ist dann großer Fest- und Heimatabend mit Bieranstich und Auftritten der Trachtler. Für die Stimmung sorgen die Musikanten. Am Samstagvormittag laden die Laemmersdorfer Trachtler nicht nur zum Standlkirta, sondern auch zum Jugendtag mit dem Motto „Hoamat Turnier“ ein. Am Abend rockt die Partyband „Dorfheilige“ das Festzelt.

Der Höhepunkt des Gautrachtenfestes ist am Sonntag. Nach dem Festgottesdienst um 9.30 Uhr beginnt um 10:45 Uhr der Festzug durch den Markt Untergriesbach. Mit der Fahnenparade im Festzelt, in dem die Knappenkapelle Kropfmühl aufspielt, geht der Gaufestsonntag in den gemächlichen Teil über. Abends übernehmen „Moonlight Shadow“ die Bühne. Wie es in Untergriesbach Tradition ist, findet am Wochenende, also am 13. und 14. Juli der Standlkirta statt – diesmal in Form eines Trachten- und Handwerkermarktes.

Das Volks- und Gautrachtenfest endet am Montag, 15. Juli, mit dem Seniorennachmittag, wo „ER & ICH“ aufspielen, und dem Tag der Betriebe mit der Stimmungsband „Voigas“. Die Laemmersdorfer Trachtler freuen sich auf ihr großes Fest und auf zahlreiche Besucher aus Nah und Fern.

Infos zum Trachtenverein Immergrün Laemmersdorf und auch zum Gautrachtenfest sind auf der Internetseite www.trachtenverein-laemmersdorf.de zu finden.

Foto: Dreiflusses-Trachtengau Passau e. V. – Text: Theresa Sterl



Bayerisches Staatsministerium für
Ernährung, Landwirtschaft, Forsten und Tourismus



Kategorie

1. Brauchtum

Schlagworte

1. Trachtenverein Immergrün Lammersdorf